

# 富小だより



学校の教育目標

- 明るく強い子
- 思いやりのある子
- 学習にはげむ

釧路町立富原小学校  
第11号  
令和8年1月26日  
校長 笹川 義孝

右のQRコードより、富原小のHPがお気軽にご覧になれますので、ぜひご覧下さい！



年始の節目を利用して

校長 笹川 義孝

新年を迎えると自身が年老いていくことを実感していますが、若者や子ども達に対する私の愛情と期待は年々大きくなっています。釧路町「はたちのつどい」に参加した新成人の姿を見てうるっとし、大学入学共通テストの日は受験生が力を発揮することを願いながら私も緊張して過ごしました(成人式も試験も私が関わった人はいないのですが)。富原小学校児童をお預かりする立場として、たっぷりと愛情を注ぐ教育に努めてまいります。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

## ○変える・アレンジする・試す

冬休み中は「おうち時間」がたっぷりとあったことだと思います。大人であればゆっくりと休養するなどして気持ちを切り替えますが、お子さんの中には時間を持て余した時もあったのではないでしょうか。新しい家庭での過ごし方を切り開いてみるのも一つの方法だと思います。上手くいけば、お子さんのメディアコントロールする力がつくなどの変化が見られるかもしれません。

私は、おうち時間のほとんどでラジオを聞いています。聴取する局を固定し、好きなジャンルの話や音楽を聞いて過ごすと心が落ち着きます。この習慣が身に付いたのは、自分が高校受験に向かう中学生だった頃、ラジオをつけて行っていた「ながら勉強」がきっかけです。

昔は、「ながら勉強は身になるわがけない」と言われていました。今は、家庭での学習環境整備に様々な考え方があり、家族が生活する居間で学習することで学力を高めている人もいるようです。何が最善かは誰もわかりませんが、試してみることで見えてくることもあります。

昨年の自分と比べて何を維持するか(よさの継続)、何を変えてみるか(よさのバージョンアップ)を考えるのに1月はよいタイミングであります。

## ○目標を立てる

昨年のデータになりますが、ある教育機関が行った小4から中3までの子どもが年始に立てた一年間の目標を調査すると、多かったものは次のようになったそうです。

1位：毎日の勉強の習慣をつける。

2位：早寝・早起き。

3位：忘れ物をしない。

同時に、目標を立てたり達成したりするためのポイントが4点示されていました。

① 具体的な数字や期間を入れる。

② 人と比べないで達成できるもの。

③ 複数の目標を立てる(達成できるものが一つでもあるように)。

④ 一か月ごとに振り返る。

一方で、半数以上の小中学生は目標を立てないというデータがあります(年齢を重ねるほど目標を立てる人が少なくなるそうです)。目標に大きさは関係ありません。目標を持つことが大切であり、持ち続けることでリズムが生まれ、やがて定着して自分を一回り強くします。大人の想像を超えるレベルで成長する子ども達の姿を、今年もたくさん見ることができます。

通学路の状況が日々変化しております。気を付けて登下校願います。特に登校時は、気温が低いため十分に防寒をなさっていただきたいです。

たくましい北国の子たちの登校を待っています!

## 令和8年 2月の富原小 帰宅時刻16時半

日にち	曜日	時程	予定行事～現段階の予定となります～
1	日		
2	月		ALT・児童集会(講話) 図書委員会スタンブラー(2/20まで)
3	火	B	児童委員会後期⑨
4	水		ALT
5	木	B	ALT・町研一斉部会(5時間授業)
6	金		新1年生入学説明会 フッ化
7	土		
8	日		
9	月		ALT・いじめ根絶子ども会議 歩こうチェックポイント(～13日まで)
10	火	B	
11	水		祝日 建国記念の日
12	木		ALT
13	金	B	定時退勤日
14	土		
15	日		第51回釧路町下の句かるた大会
16	月		ALT 歩こうウイーク(～20日まで)
17	火	B	
18	水	B	ALT メディアコントロールウイーク(～25日まで)
19	木		ALT・新入生体験入学(富中)
20	金		フッ化
21	土		
22	日		
23	月		祝日 天皇誕生日
24	火	B	
25	水		ALT・参観日3・4年・外遊びDAY3・4年
26	木		ALT・参観日5・6年・外遊びDAY1・2年
27	金		参観日1・2年・外遊びDAY5・6年 フッ化
28	土		

## リンクオープン

ご協力本当にありがとうございます



スケート情報はこちから!!

スケート学習の有無について  
毎朝午前8時20分を目途にHPでお知らせしております。参観される場合は、HPを確認してからご来校ください。

保護者のボランティアの方にもご協力をいただいたおかげで、今年も冬休み中にスケートリンクが完成しました。寒い中、本当にありがとうございました！1月13日のオープンの日からたくさんの児童が元気に滑っています。

釧路の寒さを活かした保護者の方と教職員の手作りのリンクで安全に気をつけて冬のスポーツを楽しんでほしいです。

# 保護者アンケートへのご協力ありがとうございました！

		2025 前		2025 後	
①子どもは明るく元気に登校している	4	104	3	94	2
②子どもは学習した内容を身に着けている	4	60	3	114	2
③子どもは友達と仲良く生活している	4	87	3	111	2
④先生は子供のことをよく理解しようとしている	4	90	3	107	2
⑤学校は事故防止や防災などの安全教育を適切に行っている	4	84	3	113	2
⑥学校は保護者の願いや相談事に適切に対応している	4	92	3	105	2
⑦学校は教育方針や学校の様子をわかりやすく伝えている	4	83	3	108	2
⑧子どもは良く考えて節度ある生活をしている	4	60	3	111	2
⑨子どもは自分でやろうと決めたことは粘り強くやる気でいる	4	64	3	93	2
⑩子どもは相手のことを思いやり、進んで親切にしている	4	81	3	111	2
⑪子どもは自分なりの夢や目標をもって生活している	4	65	3	95	2
⑫子どもは家で学習する習慣が身についている	4	70	3	94	2
⑬子どもは早寝早起きをして、十分睡眠をとっている	4	74	3	88	2
⑭子どもは朝ごはんをしっかり食べて登校している	4	122	3	64	2
⑮子どもは毎日歩いて登校している（通学途中も含む）	4	120	3	56	2
⑯子どもは「おはよう」「ありがとう」などの返事や挨拶ができる	4	89	3	99	2
⑰子どもは家の手伝いを進んで行っている	4	44	3	81	2
⑱子どもはゲームやスマホをする約束や時間を守っている	4	46	3	64	2
		70	1	70	1
		32		2.70	
		2.58			

2025年度後期の保護者アンケートでは、児童の登校の様子や学校の安全教育、家庭との連携などについて、温かいご評価をいただきました。特に高い評価をいただいた項目は、「①子どもは明るく元気に登校している」(前期3.46後期3.42)で子どもの登校意欲に対する満足度について非常に高く評価していただきました。「勉強が楽しい!」「友達と一緒に過ごすのが楽しい!」を感じている子が多く、そんな子どもたちの姿が評価いただいているのだと思います。学校生活への安心感や意欲が育まれていることをうれしく思いますし、このような子どもたちの姿は、ご家庭のサポートがあるからこそ、と感謝しております。ですが、なかなか元気に登校できていない…というご回答があるのも事実です。子どもの声にしっかりと耳を傾けすべての子が学校の学びを楽しいと感じられるよう、家庭との連携を図りながら努めています。

また、前期から評価を下げている項目についてですが、⑯「歩いて登校」、⑰「ゲームやスマホ」の項目で大きくポイントが減少しています。季節柄、寒さのためになかなか朝起きることができなかつたり、帰宅時刻が早まつたりすることから室内で過ごす時間が増えることが要因と考えられます。特に⑰「ゲームやスマホ」の項目は、今回の調査で最もポイントが低く、ご家庭での困り感が高いものでした。今年度は村上スクールカウンセラーが町内小中学生保護者を対象にアンケート調査を実施しましたが、持たせるきっかけは「家族との連絡手段」が最も多かったとのこと。ですが、持たせたことによりトラブルの心配が絶えず、使用時間をめぐって口論になったりスマホへの依存が強まつたりしてコントロールができなくなってしまっていると感じている保護者が多くいらっしゃるとの報告をいただきました。スマートフォンは便利な一方で、使い方によっては生活習慣や人間関係に影響が出ることがあります。SNSの利用によって精神的ストレスを受けるトラブルは、他人事ではありません。小学生の所持率も年々上がり、全国的に4割程度の子が所持している実態との調査もあります(対象学年や調査地域、実施年度によってばらつきがありますが、本校も同程度の数値でした。6年生においても半分以上の子が所持をしているわけではありません)が、安易に持たせず、必要性をよく話し合っていただきたいです。よく子どもたちが「みんな持ってるんだよ!」と話している場面を目にするますが、みんなが持っているなんてことはありませんし、スマホがなくても友だちづきあいに支障はありません。必要があり子どもに所持させる際は、家庭でのルールづくりが必ず必要だと考えます。ご理解とご協力をお願いします。

## 《温かいご意見、改善につながるご意見等ありがとうございました》

\*紙面の都合上、複数あったご意見の一部のみ記載させていただきます。

★ホームページのブログの更新が無くなってしまったのが少し残念です。以前のように更新をお願いしたいです。(同様意見5件)

⇒ホームページのブログ更新についてご意見をいただき、ありがとうございます。日々の学校の様子を楽しみにしてくださっていることを、大変うれしく感じております。一方で、現在の学校運営の状況がら、以前のような頻度での更新が難しい時期もございます。いただいたお声を励みに、可能な範囲から少しずつ発信を再開していくければと考えております。今後とも、子どもたちの学校生活の様子をお伝えできるよう努めてまいりますので、温かく見守っていただければ幸いです。

★学級の友だち関係で悩みがある。嫌がらせがなかなか改善していない。児童の問題行動に都度早目の対応をしていただきたい。(子ども同士の関係性改善についての意見4件)

⇒「友だち関係で悩むお子さんへのご心配の声をいただき、学校としても重く受け止めております。子どもたちが安心して学び、過ごせるよう、日々の小さなサインにも気づけるよう教職員で連携し、早めの対応に努めています。これからも、子どもたちが互いを大切にできる学級づくりを進めてまいりますので、引き続きご理解とご協力を願いいたします。なお、学校の相談窓口は教頭が担当しております。また本校ではスクールカウンセラーの教育相談等も実施できますので、不安なことがあればご連絡ください。

★インフルエンザやコロナが流行っている時に先生も生徒もマスクをつけさせない方向なのは正直意味がわかりません。児童にもマスク着用を促して頂けたら助かります。(同様意見2件)

⇒現在、文部科学省の方針(2023.3月)により学校におけるマスク着用は児童・教職員とともに“個人の判断”とされています。健康上の理由などで(皮膚疾患や感覚過敏など)着用が難しい児童もいるため、学校として一律に強制することはできません。感染症対策については、手洗い・体調不良時の早期対応など、学校全体で継続して取り組んでおります。保護者の皆様の不安に寄り添いながら、子どもたちが安心して過ごせる環境づくりに努めてまいります。

## 冬を満喫！長ぐつアイスホッケー大会

1月24日（土）に釧路町長ぐつアイスホッケー大会が実施されました。出場した子どもたちはリンクの上を走り回って、汗をかきながら冬のスポーツをめいっぱい楽しんでいました。町内9校からたくさんの小学生が参加した本大会でしたが、富小チームが上位独占という快挙！出場した子どもたちの頑張りはもちろんですが、応援にきていただいた保護者の皆様、大会運営にあたってくださった皆様、本当にありがとうございました。



### 【小学生・高学年の部】

優勝 富原TKG  
準優勝 富～ズ♥  
第3位 富原チンパンジーズ  
別小バナナーズ



### 【小学生・低学年の部】

Aブロック優勝 富原あ・い・すう

